
CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA

1

XIV LEGISLATURA

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Sviluppo economico)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 66 DEL 04/12/2015 

ISABELLON Giuseppe (Presidente) (Presente)
FONTANA Carmela (Vicepresidente) (Presente)
FARCOZ Joël (Segretario) (Presente)
BERTSCHY Luigi (Delega il Cons. FABBRI)
CERTAN Chantal (Presente)
LA TORRE Leonardo (Presente)
MORELLI Patrizia (Presente)

Partecipa il Consigliere COGNETTA.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi e 
documentazione. Fungono da Segretari Ezio MONTROSSET e Monica BAUDIN.

RIUNIONE CONGIUNTA ALLA III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANTENTE

La riunione è aperta alle ore 14:15, ad Aosta, nella Sala Commissioni della Presidenza 
del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) "Petizione contro il progetto di costruzione di una centralina idroelettrica privata nel 
vallone  di  Menouve,  da  parte  degli  abitanti  e  amici  di  Etroubles  e  Saint-Oyen.".  – 
Esame della relazione conclusiva.

2) Mozione  concernente:  "Impegno  per  l'attuazione  di  interventi  urgenti  per  il 
rilancio del settore edilizio". Programmazione dei lavori.

3) Comunicazioni del Presidente.

*     *     *

I  Presidenti  MARQUIS  e  ISABELLON,  constatata  la  validità  della  riunione, 
dichiarano aperta la seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come 
da telegrammi prot. n. 7727 in data 30 novembre 2015 e prot. n. 7756 in data 1° dicembre 
2015.
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La riunione è presieduta dal Presidente MARQUIS.

"PETIZIONE CONTRO IL PROGETTO DI COSTRUZIONE DI UNA CENTRALINA 
IDROELETTRICA PRIVATA NEL VALLONE DI MENOUVE,  DA PARTE DEGLI 
ABITANTI  E  AMICI  DI  ETROUBLES  E  SAINT-OYEN.".  –  ESAME  DELLA 
RELAZIONE CONCLUSIVA.

Il  Presidente  MARQUIS  fa  presente  che  è  stata  trasmessa  ai  Componenti  delle 
Commissioni III e IV una prima bozza della relazione sulla petizione in oggetto, riferita alle 
considerazioni espresse dagli auditi nel corso delle audizioni effettuate sul tema nelle riunioni 
congiunte tenutesi in data 3 e 24 novembre 2015.

Precisa che nella riunione odierna le Commissioni dovranno pervenire alla redazione 
della relazione conclusiva, al fine della sua trasmissione al Presidente del Consiglio regionale 
per  l'iscrizione  della  petizione  all'ordine  del  giorno  dell'adunanza  consiliare  del  18  e  19 
dicembre  2015,  nel  rispetto  delle  tempistiche  previste  dal  Regolamento  interno  per  il 
funzionamento del Consiglio per l'esame delle petizioni.

Il  Presidente  ISABELLON  rileva  che  la  relazione  ha  sicuramente  l'obiettivo  di 
informare anche i  Consiglieri non facenti  parte delle Commissioni III e IV in merito agli 
approfondimenti che le Commissioni stesse hanno avuto modo di svolgere sul tema attraverso 
delle audizioni specifiche.

Evidenzia che il compito delle Commissioni è stato quello di pre elaborare la tematica 
per  il  successivo  dibattito  che  si  svilupperà  in  Aula  consiliare,  dove -  ritiene  -  potranno 
emergere le diverse sensibilità dei Consiglieri sul tema trattato.

Il  Consigliere  ROSCIO ritiene utile  che nella  relazione venga aggiunto un rilievo, 
formulato dal rappresentante dei firmatari della petizione Tamone, in merito al fatto che il 
progetto presentato alla valutazione di impatto ambientale dal progettista non corrisponde a 
quello  da  lui  originariamente  depositato  nel  2006  e  che  quindi,  presumibilmente,  questo 
nuovo progetto verrebbe a sottostare ad un iter procedimentale diverso, perché nel frattempo 
le norme in materia sono state modificate.

Segue un ampio dibattito sulla questione posta dal Consigliere Roscio, al termine del 
quale le Commissioni decidono di inserire nella relazione la dichiarazione "… nel 2015 l’iter è  
ripartito però ci siamo accorti che il progetto presentato non corrisponde a quello del 2007,  
quindi abbiamo subito verificato e ci siamo accorti che l’opera di presa non è la stessa, la  
centrale di cui parlavamo prima non è la stessa, quindi verrebbero fatti in due zone diverse. 

Secondo noi quindi il progetto non è lo stesso, è un progetto nuovo, quindi a seconda  
che il progetto sia nuovo o sia quello del 2007, sicuramente l’iter non è lo stesso. Sapete che  
nel frattempo le norme sono cambiate. Il primo aspetto quindi da sottolineare, secondo noi, è  
una diversità di progettazione rispetto a quanto a suo tempo depositato", espressa dal sig. 
Tamone nel corso della sua audizione in data 3 novembre 2015.
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* * *
Il Consigliere LA TORRE prende parte alla riunione alle ore 14.40.

* * *

Le Commissioni, quindi, prendono atto della richiesta di sospensione della procedura 
di valutazione di impatto ambientale presentata, dai proponenti dell’iniziativa, nel mese di 
settembre u.s.,  riconoscono la legittimità  delle  istanze e delle preoccupazioni espresse dal 
territorio, alle quali l’amministrazione pubblica e il legislatore devono prestare la dovuta e 
necessaria attenzione e pertanto ritengono unanimemente, in attesa delle eventuali iniziative 
che  i  proponenti  avranno  intenzione  di  intraprendere  e  degli  sviluppi  delle  conseguenti 
istruttorie, da parte delle strutture regionali preposte per i pareri del caso, di non poter fornire 
valutazioni utili sulla tematica in questione.

MOZIONE CONCERNENTE: "IMPEGNO PER L'ATTUAZIONE DI INTERVENTI 
URGENTI PER IL RILANCIO DEL SETTORE EDILIZIO". PROGRAMMAZIONE 
DEI LAVORI.

Il Presidente ISABELLON, visti i prossimi impegni cui saranno già chiamate sia la III 
sia  la  IV  Commissione  nella  settimana  dal  7  all'11  dicembre,  propone  che  la  riunione 
congiunta sul tema in oggetto con le audizioni degli Assessori competenti, dei rappresentanti 
di  categoria  del  settore  e  degli  ordini  e  dei  collegi  professionali  interessati  venga 
calendarizzata per martedì 15 dicembre 2015.

Le Commissioni concordano.

* * *
Alle ore 16.45 ha termine la riunione congiunta. La IV Commissione prosegue i lavori per 
l'esame del restante punto all'ordine del giorno.

* * *

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il  Presidente ISABELLON propone, dando seguito ad un impegno concordato con 
l'Assessore  al  bilancio,  finanze  e  patrimonio,  Perron,  nel  corso  della  riunione  della  IV 
Commissione del 24 novembre 2015, l'audizione - giovedì 10 dicembre 2015 - dell'Assessore 
stesso,  unitamente  ai  vertici  della  Casino  Spa,  Sommo  e  Scordato,  sull'andamento  della 
gestione della Casa da gioco di Saint-Vincent.

La Commissione concorda.
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Il Presidente ISABELLON chiude la seduta alle ore 14.50.
 

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Giuseppe ISABELLON) (Joël FARCOZ)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale:
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